

Asamblea de accionistas de Ecopetrol finalizó con cambios a la junta directiva

La asamblea eligió a cuatro miembros de los nueve que conforman este órgano. Así mismo se votó a favor de citar a una nueva reunión para considerar si los empleados pueden tener un representante en la junta. Siga el minuto a minuto.

Redacción Economía
28 de marzo de 2025 - 09:06 p. m.

Compartir Guardar Comentar (7) Únete



Asamblea general de accionistas de Ecopetrol 2025

Foto: Gustavo Torrijos Zuluaga

Actualizaciones clave

- 9:03 p.m. Finaliza la asamblea de accionistas de 2025
- 8:52 p.m. Se abre la puerta para nuevas modificaciones a la junta directiva
- 7:44 p.m. Pasan cambios a la política de sucesión de la junta directiva
- 6:54 p.m. Lista la nueva junta directiva de Ecopetrol
- 6:22 p.m. El debate sobre los nuevos miembros de la junta
- 5:45 p.m. Así quedaron los dividendos para los accionistas
- 2:30 p.m. El fantasma de Oslo
- 12:38 p.m. Los resultados financieros de Ecopetrol
- 12:04 p.m. "Se está fortaleciendo el gobierno corporativo de Ecopetrol": Ángela María Robledo
- 10:45 a.m. Orden del día y declaraciones a favor y en contra de Roa
- 9:36 a.m. Roa desmiente posible venta de Cent
- 9:22 a.m. Miembros de la USO denuncian que Ecopetrol estaría ocultando la venta de Cent

Resume e infórmame rápido

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google

AHORRATE \$71.700 DOS AÑOS SUSCRIPCIÓN DIGITAL
EL ESPECTADOR OFERTA ANIVERSARIO PLAN BÁSICO AQUÍ

Este viernes se realiza la asamblea general de accionistas de Ecopetrol en Corferias (Bogotá). El encuentro ha estado marcado por las declaraciones a favor y en contra de Ricardo Roa, presidente de la empresa.

Los accionistas eligieron a los cuatro nuevos miembros de la junta directiva, de los nueve que conforman este órgano. En la junta seguirá Ángela María Robledo (desde marzo de 2024), Mónica de Greiff (octubre de 2022), Guillermo García (marzo de 2024) y Álvaro Torres (marzo de 2024) como independientes, y Tatiana Roa Avendaño (viceministra de Ordenamiento Ambiental del Territorio, que está en la junta desde marzo de 2024) como no independiente. Los cuatro nuevos miembros, de acuerdo con la plancha que publicó la empresa, son Alberto José Merlano Alcocer e Hildebrando Vélez, como no independientes, y Ricardo Rodríguez Yee y Luis Felipe Henao, como independientes.

 Economía Dividendos y malcontento: así fue la asamblea de accionistas de ISA 26 mar 2025 - 9:19 p. m.	 Economía La decisión de la CREG que afectaría a proyectos de energía renovable 26 mar 2025 - 7:03 p. m.	 MacTas imp: Mir dec 26 mar 2025 - 7:03 p. m.
---	---	---

Le puede interesar: Los cambios que se vienen para Ecopetrol en la asamblea de accionistas

La asamblea deliberará sobre dos puntos más: cambios a los procedimientos técnicos de esta misma reunión, así como modificaciones a la política de sucesión de la junta.

El Estado controla el 88,49 % de las acciones de Ecopetrol, el resto está dividido entre más de 255.000 accionistas minoritarios, incluyendo a JPMorgan Chase Bank y a los fondos de pensiones.

Actualización clave Hace 1 hora Finaliza la asamblea de accionistas de 2025

Después de unas 12 horas de sesión, la asamblea de accionistas finalizó en medio de felicitaciones, tensiones y acusaciones de poca democracia.

El presidente de la reunión, Germán García Realpe, respondió a algunas críticas para decir que la gran caída en el precio de la acción de Ecopetrol se dio durante la administración anterior de la empresa, no en la era Petro-Roa.

La propuesta de los fondos de pensión para modificar los estatutos fue rechazada por la asamblea.

Compartir

• **Actualización clave** Hace 1 hora

Se abre la puerta para nuevas modificaciones a la junta directiva

En una de las últimas votaciones de la noche, la asamblea de accionistas le abrió la puerta a la posibilidad de que haya un representante de los empleados en la junta directiva de la principal empresa del país.

Vale aclarar que no se trata de una aprobación a este hecho, sino a la posibilidad de convocar a una nueva asamblea (esta vez de carácter extraordinario) para que se discuta, ahí sí, este punto.

En pocas palabras, esto permitiría que un representante de los empleados, probablemente un miembro de la USO, el principal sindicato de Ecopetrol, tenga un asiento en la junta directiva.

Compartir

Hace 2 horas

Último punto de la asamblea: proposiciones varias

Los fondos de pensiones proponen dos modificaciones a los estatutos de Ecopetrol

La primera busca que las auditorías especializadas puedan realizarse si cinco de los primeros 25 accionistas principales de la compañía así lo solicitan; hoy, este procedimiento requiere de la votación del 5 % de los accionistas totales de la empresa.

La segunda va en la línea de garantizar la representación de los accionistas minoritarios en la junta directiva cuando haya una vacancia intempestiva en ese cupo del órgano administrativo: en concreto, los fondos piden que si se da esta situación entonces sea obligatorio hacer un llamado a asamblea para elegir un nuevo representante.

Compartir

• **Actualización clave** Hace 3 horas

Pasan cambios a la política de sucesión de la junta directiva

La asamblea llegó al último gran punto del orden del día, que establece modificaciones a la política de sucesión de la junta directiva. Y votó a favor de la propuesta hecha por la propia compañía.

En este punto, el representante de los fondos de pensiones llamó la atención sobre un asunto que, según algunas otras intervenciones, es preocupante: en la modificación se establece una dispensa para que la junta directiva no presente un informe sobre cuáles son las capacidades de los nominados para este cuerpo directivo.

Un poco de contexto: la política de sucesión establece que debe crear un insumo en el que se radiquen datos varios sobre los nominados para la junta directiva, que tienden a acreditar la experiencia e idoneidad de éstos.

Pero un poco más abajo, la política que aprobó la asamblea establece una dispensa para que éste insumo no sea presentado.

Así mismo, los fondos de pensiones presentaron dos propuestas alternas. Especialmente, pidieron que en la política se incluya un llamado a asamblea cuando alguno de los asientos de la junta directiva de representación de accionistas minoritarios quede vacío intempestivamente.

Su propuesta fue rechazada por la asamblea.

Sólo resta un punto más en el orden del día: intervenciones y varios.

Compartir

Hace 3 horas

Asamblea aprobó cambios a las reglas de la propia asamblea

Luego de la aprobación de la nueva junta directiva, la asamblea despachó rápidamente la primera de las dos proposiciones restantes: cambios en los procedimientos como se realiza la propia asamblea de accionistas.

Este punto se trata, en general, de alinear los procedimientos con los estatutos sociales de la compañía.

Compartir

• **Actualización clave** Hace 3 horas

Lista la nueva junta directiva de Ecopetrol

En la junta seguirán Ángela María Robledo (desde marzo de 2024), Mónica de Greiff (octubre de 2022), Guillermo García (marzo de 2024) y Álvaro Torres (marzo de 2024) como independientes, y Tatiana Roa Avendaño (viceministra de Ordenamiento Ambiental del Territorio, que está en la junta desde marzo de 2024) como no independiente.

Tras las renuncias de Luis Alberto Zuleta, Juan José Echavarría, Edwin Palma

(anora ministro de Minas y Energía) y de Gonzalo Hernández, quedaron libres cuatro sillas de la junta. Los nuevos miembros son Alberto José Merlano Alcocer e Hildebrando Vélez, como no independientes, y Ricardo Rodríguez Yee y Luis Felipe Henao, como independientes.

Compartir

• **Actualización clave** Hace 4 horas

El debate sobre los nuevos miembros de la junta

Felipe Cuberos, en representación de los fondos privados de pensiones, dejó como constancia que los nominados deberían cumplir con los requisitos de experiencia, idoneidad y experticia que se requieren. "Revisada la propuesta de plancha, no se encuentra que la misma esté ocupada en su totalidad por un número suficiente de personas que cuenten con la trayectoria en cargos directivos o gerenciales en el sector al que pertenece Ecopetrol", afirmó. Agregó que como se debe votar la totalidad de la plancha, algunos accionistas votarán negativo.

En esa misma línea, Luis Carlos Oreja, representante de Amigos de Ecopetrol y con el poder de Mauricio Gutiérrez, dijo que no hay idoneidad en los miembros de la junta directiva. "La junta tiene debilidades serias".

Juan Carlos Ramón Rosales, apoderado de Ramón Granada, advirtió que Luis Felipe Henao (postulado por los accionistas minoritarios) podría tener conflictos de interés por ser esposo de Luz Stella Murgas, presidenta de Naturgás. "Debería declararse impedido en cualquier conversación que tenga que ver con gas en la junta directiva de Ecopetrol".

Compartir

• **Actualización clave** Hace 5 horas

Así quedaron los dividendos para los accionistas

Los accionistas aprobaron distribuir las utilidades con un dividendo ordinario de \$214 por acción (en total, \$8,8 billones, 59 % de la utilidad). El año pasado se distribuyó un dividendo de \$312 por acción y en 2023 (por los resultados de 2022) fue de \$593.

Inicialmente, la empresa propuso que para los accionistas minoritarios el pago sea en dos cuotas iguales, la primera el 4 de abril de 2025 y la segunda el 27 de junio. Para el accionista mayoritario, el Estado, se propone el pago a más tardar el 31 de diciembre de este año, en coordinación con los pagos del saldo de la deuda del Fondo de Estabilización de Precios a los Combustibles (FEPC) de 2024.

Minhacienda presentó una proposición para que el pago al accionista mayoritario (el Estado) quede en tres cuotas: el 4 de abril (\$2,2 billones), el 29 de abril (2,3 billones) y el 27 de junio (\$3,2 billones). Para los minoritarios quedaría en dos cuotas iguales: la primera el 4 de abril de 2025 y la segunda el 29 de abril de 2025.

Varios accionistas, incluyendo a Cesar Loza, presidente de la USO, propusieron que solo se distribuya el 40 % y no el 59 % de la utilidad para que la empresa tenga flujo de caja para invertir. Otro accionista propuso retener las utilidades del accionista mayoritario para reinvertirla.

Finalmente se aprobó la propuesta del Ministerio de Hacienda.

Compartir

• **Actualización clave** Hace 8 horas

El fantasma de Oslo

Entre aplausos y abucheos se defendió y atacó la gestión de la empresa.

Felipe Cuberos, en representación de los fondos de pensiones, dejó como constancia en la asamblea lo ocurrido con el proyecto Oslo que "está directamente relacionado con el gobierno corporativo de esta compañía y muestra cómo no han funcionado las instancias de Gobierno".

La empresa, en conjunto con Oxy, tiene una operación de "fracking" en Estados Unidos y en su momento se dio la oportunidad de ampliarla hacia otra cuenca. La junta directiva estaba prácticamente a bordo de ese negocio (luego de un proceso largo de análisis técnicos y financieros), pero, según dijeron Luis Alberto Zuleta y Juan José Echavarría en su carta de renuncia a la junta, la movida se frenó después de que el presidente Petro le dijera a Roa y a varios miembros del cuerpo directivo, en una reunión informal en Santander, que no estaba de acuerdo.

Cuberos aseguro que los fondos de pensiones tuvieron que acceder a los detalles del proceso por medios de comunicación porque la información de la compañía a la que trataron de tener acceso, incluyendo las actas, "les fue censurada". Como en su momento la empresa dijo que Ecopetrol se retiró del negocio porque sabía que no contaría con la autorización del Ministerio de Hacienda, los fondos de pensiones cuestionaron si se "están tomando decisiones apoyadas en meras especulaciones o en órdenes de terceros ajenos a los órganos corporativos de la compañía".

Agregó que el informe de gestión está incompleto porque no contiene una relación detallada de los pagos a los directivos y asesores, como indica el código de comercio. Esa información, aseguró, se la negó la empresa a los fondos privados de pensiones.

Jorge Enrique Robledo cuestionó el informe de gestión, argumentando que "la empresa no es perfecta" como se quiere mostrar: "Nuestra acción ha caído en los últimos dos años en 40 % (...) los precios caen cuando no hay demanda y no la hay porque tres calificadoras de riesgo han valorado mal la jefatura de esta empresa, no confían en ella".

A su turno, Juan Carlos Ramón Rosales, apoderado de Ramón Granada, cuestionó a Robledo y sus "ataques personales". José Alexander Bejarano defendió que la empresa sigue dando utilidades pese al complejo escenario geopolítico.

Otros accionistas aseguraron no estar de acuerdo con el informe de gobierno corporativo de la empresa por los "despidos masivos a empleados" y algunos pidieron la renuncia de Roa por presuntos hechos de corrupción.

Entre aplausos y abucheos, en varias ocasiones, el presidente de la junta directiva de Ecopetrol, Guillermo García Realpe, tuvo que hacer un llamado a la calma y pedir respeto para escuchar a los accionistas.



Asamblea de accionistas de Ecopetrol
Foto: Gustavo Tzuc/El Nuevodia

Compartir

Actualización clave Hace 10 horas

Los resultados financieros de Ecopetrol

Para 2024, la empresa registró ingresos por \$133,3 billones (\$9,8 billones menos que en 2023), utilidades por \$14,9 billones (21,7 % menos que en 2023, cuando sumaron \$19,1 billones), un Ebitda de \$54,1 billones y un margen Ebitda del 41 %. Es importante señalar que la comparación se hace con un año en el que ya hubo caídas, pues en 2023 las utilidades de la empresa bajaron 42 % frente a 2022.

Roa destacó que 2024 es el mejor tercer año en la historia de Ecopetrol (después de 2022 y 2023). "Nuestros números no van para abajo, como algunos insinúan", dijo.

Le recomendamos: Estas son las noticias agrídulces que dejan los resultados de Ecopetrol en 2024

El presidente destacó que la empresa registró la mejor producción de los últimos nueve años, 746.000 barriles día. Agregó que la caída de las utilidades tiene que ver con factores externos, específicamente la caída en la tasa de cambio (pasó de \$4.325 en 2023 a \$4.071 en 2024) y en el precio del petróleo Brent (en 2022 estuvo, en promedio, en US\$99; en 2023 se ubicó en US\$82, y en 2024, en US\$80).

"Para los que dicen que la iguana viene en decadencia: la iguana sí se ha adelgazado, pero para andar más rápido. \$5,3 billones son las eficiencias y los ahorros en 2024", dijo.

▶ El año pasado, la Nación recibió \$42 billones en transferencias por parte de Ecopetrol, en impuestos, regalías y dividendos.

▶ Roa aseguró que en el retorno de los dividendos es el tercer mejor año en la historia de Ecopetrol, ubicándose en 13 % (relación entre valor que se entrega respecto al valor de la acción). Agregó que el promedio de transferencias a la Nación en estos tres años es de \$46 billones por encima de las anteriores administraciones.

▶ El presidente reconoció que no se puede "matar la gallina de los huevos de oro" en la transición energética porque se necesitan recursos para financiarla y estos provienen del crudo.

▶ De acuerdo con Roa, la empresa petrolera está "dejando de ser petrolera para

convertirse en gasifera y energía limpia". Destacó la importancia del gas del proyecto Sirius, el mayor descubrimiento en la historia de Colombia, que entraría al mercado en 2029.

En el corto plazo resaltó que la empresa ya adjudicó un contrato para regasificación en Buenaventura. Además, afirmó que la empresa evalúa varias opciones, incluyendo instalar en Ballena LNG una estación de regasificación para tener otra opción para importar.

Lea: Confirman que Sirius es el mayor descubrimiento de gas en la historia de Colombia

• **Actualización clave** Hace 10 horas

"Se está fortaleciendo el gobierno corporativo de Ecopetrol": Ángela María Robledo

Ángela María Robledo, presidenta del comité de gobierno corporativo y sostenibilidad de la junta directiva de Ecopetrol, presentó el informe anual de gobierno corporativo.

En la presentación, aseguró que se siguen fortaleciendo las prácticas de gobierno corporativo, garantizando "transparencia, confianza y sostenibilidad". En 2024, se aplicó la reforma estatutaria que se aprobó en la asamblea del año pasado, entre otros cambios, la representación de mujeres en la junta directiva está en 33 % (el mínimo es 30 %).

Robledo hizo énfasis en el compromiso de Grupo Ecopetrol con la transición energética.

▶ En cuanto a los honorarios para los directores y directoras por asistencia a las reuniones de junta directiva y a los comités de apoyo, a 31 de diciembre de 2024 correspondían a seis salarios mínimos (\$7.800.000) por sesión. El valor total de los honorarios pagados a la junta directiva fue de \$6.139 millones.

El año pasado la junta directiva y sus cinco comités revisaron 196 temas y decidieron sobre 91 asuntos. Se realizaron 31 sesiones, 15 ordinarias y 16 extraordinarias.

▶ Robledo destacó que Fitch Ratings ratificó la calificación crediticia de Ecopetrol en BB+. Moody's cambió la calificación de Baa3 negativo a Ba1 con perspectiva estable. Standard & Poor's mantuvo la calificación de BB+, pero pasó la perspectiva de estable a negativa.



Ángela María Robledo en la asamblea general de accionistas de Ecopetrol 2025.

Foto: Gustavo Torrijos Zuluaga

Compartir

Hace 11 horas

Guillermo García Realpe presidirá la asamblea

El presidente de la junta directiva de Ecopetrol, Guillermo García Realpe, presidirá la asamblea.

García aseguró que los resultados de Ecopetrol muestran el compromiso de la empresa con sus accionistas y el direccionamiento estratégico de la junta directiva, "orientado a garantizar el crecimiento sostenido del negocio mientras que se fortalece la producción y uso de las energías para la transición".

Compartir

• **Actualización clave** Hace 12 horas

Orden del día y declaraciones a favor y en contra de Roa

Aunque los accionistas hasta ahora están discutiendo el orden del día, ya se han puesto sobre la mesa cuestionamientos y apoyos al presidente Ricardo Roa.

El accionista Jorge Enrique Robledo cuestionó el manejo de la compañía por parte de Roa y aseguró que la acción ha caído, en buena parte, por las dudas que genera su gestión y por las presuntas irregularidades en la campaña de Gustavo Petro (de la que Roa fue gerente). Robledo solicitó incluir en el orden del día un punto específico sobre la gestión del presidente de la empresa.

Por su parte, César Loza, presidente de la USO, defendió la gestión de Roa y aseguró que la caída de la acción se ha presentado desde antes de la llegada de esta administración.

Estas y otras intervenciones fueron aplaudidas por los accionistas, dejando en evidencia las diferentes posturas que hay en la asamblea.

Varios accionistas minoritarios pidieron incluir en el orden del día la discusión sobre un nuevo cupo en la junta para un representante de los trabajadores.

Finalmente, se aprobó el orden de día tal como lo propuso Ecopetrol.

Compartir

• Actualización clave Hace 13 horas

Roa desmiente posible venta de Cenit

Ante la denuncia de la Subdirectiva Única de Oleoductos de la Unión Sindical Obrera (USO), Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, aseguró que es "absolutamente falso" que la empresa esté evaluando la venta de Cenit.

"Es uno de los activos más rentables y estratégicos en el proceso que estamos adelantando desde la compañía: la transición energética. Hemos venido evaluando una gran cantidad de proyectos para el crecimiento, la expansión, para hacer una mayor participación en el país con esta infraestructura de logística de transporte. (...) Descartamos al 100 % esa versión según la cual se estaría fraguando una eventual venta de alguno de los activos que conforman el grupo Cenit".



Compartir

• Actualización clave Hace 13 horas

Miembros de la USO denuncian que Ecopetrol estaría ocultando la venta de Cenit

Por medio de un comunicado, delgados de la Subdirectiva Única de Oleoductos de la Unión Sindical Obrera (USO) denunciaron que Ecopetrol estaría ocultando la posible venta de Cenit, filial estratégica encargada del transporte y logística de hidrocarburos.

"La eventual venta de activos estratégicos como Cenit, decidida en secreto y sin debate público, compromete irreparablemente la soberanía del país y expone a Colombia a riesgos económicos y sociales de proporciones catastróficas", afirmó William Salgado Paternina, presidente de la Subdirectiva Única de Oleoductos - USO.

César Loza, presidente de la USO, aseguró que a sus manos "no ha llegado ninguna evidencia" ni conoce información que permita afirmar que existe la intención de vender Cenit. "Todo lo contrario, he hablado con funcionarios de alto nivel y me han dicho que eso no está en ningún portafolio y que no hay intención de vender activos de Cenit. Esa información carece de objetividad, en tanto la presidencia y representación legal del sindicato no tiene indicios", dijo.

Loza aclaró que el comunicado es de una de las 28 subdirectivas y no representa la opinión de todo el sindicato.

📌 ¿Ya te enteraste de las últimas noticias económicas? Te invitamos a verlas en [El Espectador](#).

Pronto tendremos al aire el **boletín de noticias económicas**, en el que además de actualidad encontrarán consejos de emprendimiento y finanzas. Si desean inscribirse, [pueden ingresar aquí](#).

Compartir

Por Redacción Economía



Temas recomendados:

Ecopetrol

Asamblea de accionistas de Ecopetrol

Ricardo Roa

Síguenos en Google Noticias



¿Qué opinas sobre esta noticia?

[Suscríbete](#) o [inicia sesión](#) para comentar y ser parte de la conversación.

javier ariés (96673) • Hace 3 horas

Jorge Robledo es un envidioso y sectario.

0

juan guillermo cano busquets (22753) • Hace 3 horas

Saludable

0

Esteban Cordero (4007)

Una cosa es vender a 100 dólares y otra a punto de equilibrio 67 que es a lo que ha estado y esta hoy. A pesar de las guerras internacionales, el precio sigue a la baja lo que sugiere que hay mas petróleo que compradores. Mal negocio para los productores (ecopetrol) buen negocio para las refinerías (Oxy). Hace bien el presidente en buscarle alternativas de negocios

0

GERMÁN VARGAS (8621) • Hace 8 horas

Ecopetrol alguna vez la mejor empresa del País, alguna vez proceso un millón de barriles diarios; es el reflejo de la mala administración, su accionista mayoritario muestra al mundo cómo acabar buenos resultados con un gobierno corporativo que no es idóneo y un presidente que solo sabe excusarse, pero no asume los errores cometidos, la falta de formación, experiencia y liderazgo. Reflejo de este gobierno que acaba con todo lo que toca, que convierte en corrupción todo lo que interviene!! Todo mal

0

ART RT (16144) • Hace 8 horas